

Denuncian presencia de perros agresivos con dueño en calle Temuco: ya mataron a otro can

PROBLEMA. *El hecho ocurrió el domingo y revela problemas con la tenencia responsable de mascotas. Los animales generan temor en el sector e incluso hay repartidores que evitan esa ruta.*

Ignacio Arteaga
 cronica@australosorno.cl

Una jauría de perros con dueño atacó a otro can en calle Temuco esquina Por la Razón o la Fuerza, en Rahue Bajo, occasionándole la muerte en plena vía pública. El hecho ocurrió durante la tarde del domingo, cuando uno de los animales se encontraba en celo, lo que habría agatado la pelea entre los canes.

La situación revela un problema de fondo que afecta a los vecinos, transeúntes y repartidores que acuden al sector, ya que la jauría -que tiene dueño- ataca de forma violenta a quien se acerque en las inmediaciones.

Según señalaron testigos, los animales atacaron a un perro que se habría escapado de su casa luego de que una perra se encontrara en celo. Tras esto, los canes lo mordieron en reiteradas ocasiones, provocándole la muerte. Posteriormente, los perros continuaron actuando de forma agresiva con el cuerpo del animal.

“Pasé por ahí cerca de las 18.30 horas y estaba la jauría de perros atacando al otro animal. Me estacioné y cuando me bajé, el perro ya estaba muerto. Dos de los canes más grandes seguían agrediéndolo. Fue una escena muy fuerte”, explicó Hardy Asenjo, testigo

que difundió el video por redes sociales.

El hecho fue confirmado por una vecina del sector que prefirió resguardar su identidad. “Eran muchos perros, uno mordió al otro y los demás, por instinto, comenzaron a atacar en conjunto. Como no lo soltaban, el perro murió. Los perros estaban muy alterados, no lo soltaban”, relató.

Maria, transeúnte del sector, señaló que “pase todos los días por acá y ayer andaba una perrita en celo, por lo que había muchos perros con ella. Incluso parecía que la perra había sido mordida porque estaba herida. Pero después pasé nuevamente y había otro perro muerto en la orilla de la calle”.

La encargada de la Oficina de Tenencia Responsable de Animales de Compañía de la municipalidad de Osorno, Vanía Thiers, señaló acerca del hecho que “cuando anda una perra en celo, elimina feromonas que convocan a todos los perros que se encuentren en las cercanías. Generalmente el can más fuerte es el que se reproduce. Entonces aquí tenemos un problema de tenencia responsable, porque es muy probable que los animales tengan dueños”.

La presidenta de la Junta de Vecinos N°3 Por la Razón o la Fuerza, Jovina Villegas, manifestó que “estábamos en un paseo con cerca de 40 vecinos y



EN LA IMAGEN TOMADA DE UN VIDEO SE VE A PARTE DE LA JAURÍA DE CANES AGRESIVOS TRAS MATAR A OTRO PERRO.

comenzaron a comentar el video que se difundió por redes sociales, criticando la peligrosidad de estos animales. Incluso hoy en la mañana vino el dueño del perrito que murió a buscarlo, porque desconocía su paradero y quería sepultarlo”.

PERROS SUELTO

En el video difundido por redes sociales se observa al menos a seis perros y, según indicaron los vecinos, algunos tienen dueño.

“Parte de los perros que salen en el video son de un vecino adulto mayor, él los alimenta y cuida, por eso se ven en buen estado, pero los deja afuera del hogar. Entonces los perros atacan a los transeúntes que no conocen”, comentó María.

Tal es el caso de Edwin Castillo, repartidor de comida rápida, quien evita pasar por esa esquina por miedo a ser atacado por los canes agresivos.

“Esa calle es peligrosa por los perros, que son entre seis y siete. Un día iba en mi bicicleta y casi me hicieron caer, porque se me lanzaron. Me bajé para alejármelos, pero después salieron los dueños y no hicieron nada. Desde ese día dejé de pasar por esa calle, porque es muy peligrosa”, indicó.

Situación similar relató Daniel Almonacid, repartidor en motocicleta. “En esa intersección hay muchos perros que se lanzan a las motos, incluso a veces te rodean e intentan morder. Ahora prefiero pasar por otra calle, porque en cualquier momento me podían bo-

tar o morder”, dijo.

Este hecho abrió un debate en los comentarios del video, donde algunos llaman a reforzar la tenencia responsable,

mientras que otros proponen eliminar a los animales. Entre los mensajes publicados en redes sociales se leen frases como: “Vidrio molido hace maravillas” o “un disparo en la cabeza o inyección”, generando preocupación entre organizaciones animalistas.

Frente a la problemática de los perros callejeros, Vanía Thiers explicó que “es una situación muy compleja, porque en otros países los perros son retirados de la calle para buscar al dueño o un adoptante, o si no se logra, se les aplica eutanasia. Pero en Chile la eutanasia con fines de control de po-

blación está prohibida por la Ley 21.020”.

Osvaldo Cea, voluntario de una sociedad protectora de animales, señaló que “la gente solicita eutanasia o que los maten, porque las organizaciones animalistas ya no contamos con refugios. Esta es una situación muy difícil a nivel nacional, pero el problema principal es la irresponsabilidad de las personas”.

“Lo que habría que hacer es que la gente no compre animales, sino que adopte perros callejeros y cumpla con una tenencia responsable, manteniéndolos dentro de sus casas”, sugirió Thiers.

TENENCIA RESPONSABLE

Thiers afirma que este hecho se podría haber evitado si los dueños de los perros hubiesen sido responsables con sus mascotas.

“Si los dueños mantienen, como lo estipula la Ley 21.020, a los animales dentro de su domicilio, no existirían este tipo de problemas”, indicó.

“Hacemos un llamado a tomar conciencia y ser responsables con sus mascotas. Hay que tenerlas dentro de la propiedad y esterilizarlas para controlar la problemática que tenemos en la ciudad y en zonas rurales”, agregó Cea.

Vania Thiers detalló que desde la municipalidad existen espacios para la esterilización canina. “Tenemos un centro de esterilización que lleva 16 años funcionando, para que todas las personas puedan llevar a sus mascotas. Cada año esterilizamos más de 30 mil caninos, lo que permite prevenir este tipo de situaciones”, aseveró.